

EL DIARIO

Periódico imparcial

Oficinas: San Pascual, 9

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Anuncios y comunicados.

A PRECIOS CONVENCIONADOS

Toda la correspondencia de carácter administrativo al Administrador

Precios de suscripción
 En Orihuela un mes. 1 pt
 Fuera, un trimestre 3 50
 Pago anticipado

Zapatería Cupones-Pólizas

GERENTE:

D. Victorio Albentosa Amador

LORCA

Mediante una pequeña combinación todo el mundo puede calzarse por

DOS REALES

Comprad un cupón cuyo precio es de tres reales y presentándose en esta sucursal abonando once más entregarán una póliza con cuatro cupones. Venda V. estos tres reales por lo cual se rescatará de tres pesetas cuando yo los haya recibido para su cangeo tiene derecho a un par de botas o zapatos del 38 al 44 de caballero y del 33 al 40 de señor.

Imprenta

— DE —

Juan Sansano-ORIHUELA

Trabajos rápidos en colores: tarjetas, facturas, circulares, memorandums, cartas y sobres comerciales, etiquetas, enormes tiradas de prospectos á precios increíbles.

CALLE DE SAN PASCUAL, 9

Procesiones

Por ser mañana la festividad de S. José, día en el que según costumbre tradicional, no se publican los periódicos diarios de esta localidad, daremos a nuestros lectores, el programa de las procesiones, que dan comienzo esta noche.

Esta tarde a las seis, hará la llamada la banda de cornetas

tas y tambores de la Centuria Romana, la cual hará su primer salida del cuartel de la misma, situado en la casa de su capitán D. Ramón Montero Mesples, en la calle del Molino, a las ocho, recogiendo al teniente abanderado, D. José Luna y después de un paseo militar por las principales calles de la ciudad, llegará a la iglesia de S. Gregorio de donde saldrá la procesión de Nuestro

Padre Jesús en la Caida, una de las más lucidas, y que costea la piedad de dicho señor Montero, la cual después de recorrer el trayecto de costumbre, terminará en la iglesia de nuestra patrona, María de Monserrate.

Mañana tarde a las cuatro y media, saldrá otra vez la Centuria Romana, dirigiéndose a la iglesia del convento de Santa Ana, de donde saldrá la procesión organizada por la Venerable Orden Tercera que termina también en la iglesia de Monserrate.

Al obscurecer, y después del «Miserere» y las «Tinieblas», en la Catedral, se celebra la procesión claustral, que termina en la capilla de Nuestra Señora del Loreto.

A las nueve de la noche, con asistencia de la Compañía de Armados, sale de la iglesia del Pilar, la procesión de la Cofradía de la Cruz, que por las calles de costumbre llega hasta Monserrate. Las imágenes reunidas en este templo, quedan expuestas a la admiración de los fieles, durante todo el día de Jueves Santo, hasta las diez de la noche, hora en que se cierra.

El Jueves Santo, se realiza la visita a los sagrarios, entre los que los hay valiosísimos y artísticos.

A las dos de la madrugada del Viernes Santo, tocan llamada las bandas de cornetas y ambos de la Centuria Romana; a las tres, la charanga, toca diana y a las cuatro, sale

la Compañía, hacia la iglesia de Monserrate, donde se organiza la procesión general, que este año, promete ser lucidísima y solemne, pues concurrirá a ella, como a las anteriores, la Convocatoria, artísticamente arreglada por la Juventud Monárquica, cuyos socios, vestirán ricas y nuevas vestas, y serán los encargados de ejecutar las obras musicales, para bandos de cornetas y tambores; y de endulzar la boca con esplendidos presentes a las bellas que los contemplan a su paso; y los pasos de que está encargada la V. O. T. tendrán aumento en el número de alumbrantes; y éstos lucirán vestas nuevas, del color de la que use la imagen principal del paso, confeccionadas por elegantes señoras y lindas señoritas de nuestra buena sociedad, a cuya piedad, hay que agradecer esa obra meritoria y patriótica; así como los mayordomos arregladores de los pasos lucirán ricas vestas de seda, confeccionadas, por la profesora de corte, doña Clotilde Miravete de Rebel, de las que hemos oído decir que son verdaderas obras de arte en su clase. En fin que todo promete augurar que esta procesión, resultará maravillosa.

A las cuatro de la tarde del mismo día, la Centuria Romana, dará un paseo militar por la ciudad, concentrándose en la plaza de la Constitución, en cuya Casa Consistorial se reunirán el Ecmo. Ayuntamiento, el Caballero porta-estandarte,

Establecimiento de tejidos .: Temporda de invierno
Ultimas novedades para señoras.: Gergas .: Especialiadn géneros blancos.

GRAN PAÑERIA

Estambres cheviot. Armures y mantas de viaje

los pilares de la Soledad, y la banda municipal de música, y ya todos reunidos, saldrán para la Catedral, de donde partirá la procesión del Santo Entierro de Cristo, una de las más lucidas, solemnes y severas de las que en su clase, se celebran en España.

El jueves Santo a las cinco de la tarde, se cantará en la iglesia Catedral un «Miserere».

Este es el programa de las procesiones de Orihuela, trazado a grandes rasgos, pues no hay pluma capaz de describir la animación, el fervor y el entusiasmo que en esos días reina en nuestro pueblo, tanto por los naturales, como por los forasteros, que maravillados quedan de la belleza de las imágenes que poseen las cofradías citadas, de la marcialidad y vistosos uniformes de los soldados romanos, de la magnificencia de los trajes de sus jefes los señores Montero, Luna y Galindo, de la severidad y orden reinantes en todos estos actos.

LEJÍA JAPONESA

MARCA M. C. PERFUMADA

La mejor lejía líquida para colar.

Con su uso se hacen las coladas en casa sin interrumpir las faenas domésticas y se destierra el empleo de los polvos que tanta ropa destrozan. Economiza tiempo, trabajo y dinero; blanquea la ropa aunque no la de el sol, la desinfecta, quita las manchas de vino, tinta, frutas, sangre etc. Aumenta con su uso la duración de la ropa.

Blancura y limpieza absolutas.

De venta en la Fábrica, San Agustín, 28 (junto a la iglesia)

Un litro 30 céntimos. Llevando botella 25 céntimos. — Orihuela.

LOS QUINTOS

El espíritu democrático comienza a saborear las realidades de su programa-mensaje. La modi-

ficación de la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército es un hecho visible.

Ayer paseando por la avenida de la Victoria, he reconocido con el traje militar de infantería, un gran número de jóvenes, que el día antes ví de paisano.

Me ha admirado en ellos la satisfacción que manifestaban de lucir el honroso uniforme del ejército. A algunos de esos jovencitos no hace un mes, les saludé en el Círculo de la Amistad, vistiendo de Smokin. Entonces iban «gomosos», de moda y perfumados. Hoy van correctos, pulcros, apuestos... militares...

El servicio obligatorio, aunque solo sea temporal y accidentalmente, reúne en unos mismos deberes, pero su cumplimiento. Al rico y al pobre. Al señorito y al menestral.

Las clases modestas, que por ser las más vejadas en estos deberes de ciudadanía, eran las que más ansiaban el establecimiento de esa igualdad, pueden sentirse satisfechas.

Durante un plazo determinado, recibirán instrucción militar juntamente. Sentirán renacer el mismo sentimiento de patriotismo y se acondicionarán todos por igual para defender nuestra bandera, si fuese necesario.

Pero me temo, que esta instrucción obligatoria produzca efectos contraproducentes. De carácter estrínscico e intrínscico.

Las clases sociales se han de destacar, unas de otras en esa comunidad militar, que hoy se inicia. Mas que hasta el día, y no por favoritismo, si nó por justicia.

Los jóvenes de posición acomodada que hoy visten el traje militar, sabrán llevarlo. Por que saben vestir. Hoy veremos al soldado; limpio, derecho, fino, correcto y pulcro. Destacándose de otro, sucio, con pantalones caídos y guerrera a medio abotonar. No hay para qué mentar, el aspecto interior de la indumentaria, de uno y otro, si abriésemos las guerreras, o le desnudárais los pantalones. Todo es hijo de la educación. Del hábito.

Como quiera, que hoy se llama a filas, en edad avanzada, la juventud distinguida está en la plenitud de su desarrollo intelectual. Aventajará este soldado al otro en cultura y en inteligencia. Y como el deporte es en la actualidad de última moda, la gente joven en su mayor parte, está entrenada, en pruebas de resistencia física. Resistencia que se facilita, con la buena alimentación que se tuvo. De manera. Que en cantidad de jovencitos elegantes de ayer, que hoy son soldados, superará al soldado de clase humilde (al soldado de siempre) bajo todos los aspectos de condición militar, social, intelectual y físicamente.

Por estas causas, el soldado plebeyo, se verá más postergado, al destacarse a su lado, un lucido y apuesto militar que perteneciendo a la clase de «señoritos», vence una marcha de resistencia, entendiéndolo explicado y se presenta, mejor que él. El odio de ayer al favorecido de la fortuna se acrecentará más y más.

La clase acomodada tendrá que refrescar un tanto sus caracteres, un poco indómitos, poco avezados a obedecer, serales muy costoso el doblegarse ante la voz de mando. También la soberbia de los más, se reducirá un poquito. Y sobre todas las ventajas que al soldado, obrero, bracero o industrial, lleve el soldado con profesión, al poco tiempo de disciplina tendrá una más, la de saber obedecer y no como ovejas.

Nuestro Ejército tendrá hoy un número de soldados que admirará por su presentación y por sus condiciones intelectuales. Con el servicio militar obligatorio de hoy, existirán más miras simpáticas en el Ejército que antes. A más de esa simpatía cívica que todos sentimos, tendremos amor al soldado; porque a más del compatriota, veremos en él, al amigo, al hijo o al hermano. Y esa aproximación de ayer al soldado, por la clase baja, la tendrán hoy todas las clases sociales.

Desde Cassola hasta nuestros días, de todas las intentonas verificadas para implantar el servicio militar, solamente la del

programa de los demócratas ha tenido efectividad. Ya estamos equiparados a Francia y a Alemania, los dos ejemplos de europeización.

De todos los géneros de organización militar, el implantado me parece el más equitativo. El ejército asalariado, no es práctico. La única excepción en disciplina y bizarría, la constituyen, los tercios de Flandes.

Los demás ejemplos, son funestos y repulsivos. El ser militar onerosamente es antipático. Se debe ser por vocación o por deber ingénito.

El ser hoy un soldado satisfecho de su uniforme, cumpliendo deberes de ciudadano, habiéndole visto ayer de frac, cumpliendo en sociedad, comprende una sencillez de espíritu que encanta. Ser ejemplar produce satisfacciones de índole ética que entusiasma.

Por eso me deleité viendo a los «spormans» de ayer, paseando por donde siempre y con los de siempre, pero con guerrera azul y pantalón rojo. Porque ellos son el ejemplo. Esa íntima satisfacción que hoy denotaban, servirá de mira para el mañana y llegará al ejército el amor y entusiasmo del soldado que siempre es necesario.

Y todas las clases de nuestra sociedad, de ahora en adelante, no sentirán por el regimiento que pasa, la curiosidad de estética, que hasta ahora sintieron; si nó, que al ver la marcialidad del soldado, adorarán a éste, y sentirán por el ejército, juntamente con el amor a la bandera; el cariño egoísta, hacia el hijo o el hermano, en la deficiente y bajo cuyo manto se cobija se regenera y se ennoblece.

C. LOHENGRIN,
Córdoba.

NOTICIAS

—Nuestro querido amigo y compañero el abogado de este Ilustre Colegio D. José María Senén Llopis, ha trasladado su domicilio y despacho, a la calle de Unión Agrícola, núm. 4, (frente a la Glorieta). Sin perjuicio de participar directamente a sus amigos

La Alhambra

Gran establecimiento de tejidos

José Marín Garrigos

Temporada de invierno de 1913

Grandes novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señorita. Inmenso y variado surtido gen-
ros blancos. Especialidad para trajes de caballeros.

MAYOR, 1 y 2 ORIHUELA

y clientes, nos ruega lo pongamos en conocimiento de nuestros lectores para que de esta suerte queden subsanadas las omisiones involuntaria en que pueda incurrir.

Para nuestro particular amigo el joven e ilustrado farmacéutico, D. Sebastián Penalva, será pedida mañana la mano de la bella y distinguida señorita, Pepita Balaguer Murcia.

Ha regresado de la Corte, acompañando a su linda hija la señorita Adeline, nuestro distinguido amigo el sub-delegado de medicina de esta ciudad, D. José Zerón García.

La redacción de EL DIARIO, desea toda suerte de felicidades a las Pepitas y Pepes, que mañana celebren su fiesta onomástica.

Se encuentra entre nosotros, el joven aprovechado estudiante de derecho D. Luis Ibañez.

Hoy sale de Madrid, el tren «bolijo», para Murcia, a cuya capital llegará mañana a las siete de la misma.

De su viaje de novios, han regresado nuestro estimado amigo el juriconsulto D. José Martínez Arenas, y su bella esposa, la señora doña Amparo García Boracino.

El mercado de hoy, ha estado bastante concurrido cotizándose los huevos a 1'20 la docena.

Los vecinos de las calles del ángulo de poniente, principio de la calle mayor, y de colón, contraerán un alumbrado extraordinario para las noches de las procesiones de Semana Santa, como hicieron el año anterior.

Al obscurer del día de hoy, se quemarán las tradicionales hogueras de la víspera de S. José.

Notase ya animación de forasteros, que han venido a nuestra ciudad, atraí-

dos por la fama de las procesiones de Semana Santa, de las que es aliciente principal la brillante Centuria Romana.

Con objeto de presenciar las procesiones de Semaná Santa, se encuentra en esta ciudad, la bella señorita Anita Baigorri, hija de nuestro distinguido amigo el capitán de seguridad de esta provincia, don Antonio.

De la leve enfermedad que padecía, hase restablecido totalmente, nuestro respetable amigo D. Escolástico García Lidón.

Una comisión de jóvenes deportistas de Murcia estuvo ayer en esta ciudad, a invitar a la Juventud Deportiva Orcehitana, a jugar un partido de valón pie, en la capital citada, no habiendo aceptado nuestros paisanos, por estar en estos días, atareados con la organización, adorno y arreglo de la Convocatoria.

Pasando una breve temporada en esta, se encuentran nuestros distinguidos amigos, D. José Alberto y su elegante esposa, doña Donosa Doderó.

Hemos recogido el rumor circulante acerca de la provisión de las diócesis vacantes en España, que es como sigue:

Los obispos de Sigüenza a Orihuela; de Jaca, Arzobispo de Zaragoza; obispo auxiliar de Toledo, a Vitoria; de Canarias, a Badajoz y auxiliar de Santiago, a Salamanca.

El jueves se reunieron en el salón de aguas de la Caridad los dueños de las peluqueras de esta ciudad, constituyendo una asociación de Socorros mútuos titulada «La Unión, cuyos estatutos aprobados por los socios serán remitidos, para la aprobación del gobernador.

Se encuentra enferma, aunque no de cuidado la pequeña hija de nuestro querido amigo el acreditado comerciante D. José Luna, a la que deseamos un total restablecimiento.

Banco de Cartagena

GAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva, ORIHUELA, Lorca, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Caravaca, Cieza, Melilla, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy,

Saldo anterior	Plas. 15.081.214,4
Imposiciones durante la semana	» 473.461,16
Suma	Plas. 15.554.655,58
Reintegros	» 384.456,24
	Plas. 15.076.219,37

Cartagena Marzo de 1913.

Oposiciones a la Hacienda Pública

OFICIALES 4.ºS (2.000 pesetas anuales)

PRÓXIMA CONVOCATORIA

Para las futuras oposiciones a Oficiales de Hacienda, conviene a los que deseen preparar el Programa con la extensión necesaria para SOBRESALIR en estos concursos donde tanto aspirante acude, y con el tiempo suficiente para evitar las premuras del corto plazo que media desde que se anuncian hasta que comienzan los ejercicios, dirigirse a D. Francisco A. Orengo, Oficial por oposición con destino en la Intervención de Hacienda de esta provincia.

Para detalles de texto y sistema de preparación económica y ventajosa, Calderón de la Barca, 17, 2.º.—Alicante

Nota importante

Conviene a los que tengan propósitos de ingresar en este Cuerpo, prepararse para las próximas oposiciones, pues de prosperar los proyectos del actual Ministro de Hacienda, el ingreso se hará desde el año 1914, por la categoría de Oficiales quintos con 1.500 pesetas.

Calderón de la Barca, 17, 2.º.—Alicante

ANUNCIOS ECONÓMICOS

Figurines y revistas de modas = José Mari Soriano Bueno, San Juan, Orihuela.

Francés Esperanto = Lecciones a domicilio — José María Sarabia Vergel.

La Reine de l'Mode

Más de 120 modelos de todas clases. 1.25 ptas. ejemplar en casa de Sansano.

José López Ortiz

ELECTRO MECANICO Y OPERADOR DE CINES

Compone máquinas de coser, bicicletas, etc. Hace toda clase de instalaciones eléctricas. Suministra material completo para las mismas: hilos, teléfonos, cuadros indicadores, motores lámparas, arcos.

Se arreglan cinematógrafos

CALLE DE SAN CAYETANO, 5 — ORIHUELA

Fábrica de envases de hojalata y madera.

Boterío para fabricas de conservas

Estuches metálicos para azafra-
franes, caramelos y pimentón.

Almacén de maderas

Francisco Alemán, Litografía sobre metal.—Murcia.

Orihuela—Imp. de Juan Sansano.

